

JUEVES 31 DE AGOSTO DE 2017

## INE

### **GURZA NIEGA HABER COMETIDO ANOMALÍAS**

El titular de la Unidad Técnica de Fiscalización del Instituto Nacional Electoral (INE), Eduardo Gurza, rechazó haber incurrido en irregularidades que hagan necesaria su salida del cargo, a unos días de que dé inicio el proceso electoral federal y 30 locales. El funcionario se defendió de las acusaciones del PRD, que el pasado 24 de agosto promovió ante el Órgano Interno de Control del INE el inicio de un procedimiento de responsabilidades administrativas por presunta negligencia y falta de cuidado, razón por la que cuestionó su permanencia en el cargo. Según la querrela, Gurza obstruyó la correcta fiscalización de las campañas, al informar a los partidos que no debían cargar en el Sistema Integral de Fiscalización las cédulas de representantes de casilla que no recibieron recursos en las elecciones del 4 de junio en el Estado México, Coahuila, Nayarit y Veracruz. (EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 11, CARINA GARCÍA)

### **INE APLICARÁ MULTAS POR REBASE DE GASTOS DE 2012**

En lo que sería el último paquete de sanciones asociadas al gasto de campañas federales de las elecciones de 2012, el Instituto Nacional Electoral (INE) multará a las alianzas Movimiento Progresista y Compromiso por México, que en conjunto sumarán más de 150 millones de pesos. Según los proyectos que serían discutidos y aprobados en la próxima sesión del Consejo General, a efectuarse el 5 de septiembre, en el caso del Movimiento Progresista se señala que la multa acumulada por el rebase de gastos del candidato presidencial, Andrés Manuel López Obrador, y por un reporte irregular asociado a bardas, ascenderá a 91 millones de pesos. Se cargaría, aproximadamente, 80% al PRD y el resto de la sanción se distribuiría entre los coaligados PT y MC. En cuanto a Compromiso por México —PRI-PVEM—, se prevé imponerle una multa de 63 millones de pesos porque se duplicó el reporte de gastos de cada partido: 51 millones al tricolor y el resto al PVEM. (LA JORNADA, POLÍTICA, P. 10, ALONSO URRUTIA)

### **FISCALIZAN PAGO A ENVIADOS DE PARTIDOS A CASILLAS**

La Unidad Técnica de Fiscalización del Instituto Nacional Electoral (INE) entregó a los partidos políticos el resultado de la compulsa de información relacionada con el pago de los representantes de casilla partidistas en las cuatro elecciones locales de junio, con lo que se entró en una nueva fase de los procedimientos oficiosos vinculados a la fiscalización de gastos de campaña. Lejos de reducirse el número de representantes cuyo pago no fue reportado al INE, se incrementó 20 por ciento. Después de poco más de un mes de que el Consejo General del INE instruyó estos procedimientos para destrabar la polémica fiscalización de gastos que confrontó al organismo con los partidos políticos, se les entregó el resultado de la compulsa. A partir de este miércoles, estos tendrán cinco días para acreditar que sus representantes no cobraron por su desempeño en la jornada electoral y, con ello, reducir el gasto. (LA JORNADA, POLÍTICA, P. 12, ALONSO URRUTIA)

## **SALA SUPERIOR**

### **TEPJF REVOCA LINEAMIENTOS DE “CANCHA PAREJA”**

La Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) resolvió 348 recursos de apelación interpuestos por distintos partidos políticos, ciudadanos, servidores públicos de los tres niveles de

**JUEVES 31 DE AGOSTO DE 2017**

gobierno, así como concesionarios de radio y televisión, en contra del acuerdo del Consejo General del Instituto Nacional electoral (INE) INE/CG338/2017, por el que se había aprobado “...ejercer la facultad de atracción, a efecto de emitir los lineamientos para garantizar la equidad entre los participantes en la contienda electoral”, conocido como los lineamientos de “cancha pareja”. En la nota principal del diario Reforma y en sendas notas con mención en portada de los periódicos El Universal, Milenio, El Economista, El Herald de México y Reporte Índigo y El Sol de México, se refiere que en los asuntos acumulados al SUP-RAP-232/2017 la Sala Superior determinó revocar dicho acuerdo, en virtud de que los lineamientos impugnados transgreden el principio de reserva de ley, invaden el ámbito constitucional de competencia del Congreso de la Unión y no encuentran sustento en el ejercicio de una facultad de atracción. En sesión pública, el TEPJF señaló que la facultad reglamentaria del INE no es absoluta y debe ejercerse dentro de las fronteras que delimitan la Constitución general de la República y la ley. Al contrastar los lineamientos aprobados frente a los principios de seguridad jurídica, reserva de ley y subordinación jerárquica, las magistradas y magistrados concluyeron por mayoría de votos, que el INE excedió su facultad reglamentaria, ya que ese Instituto no puede modificar o alterar el contenido de una ley, tomando en cuenta que los reglamentos tienen como límite natural los alcances de las disposiciones a las que reglamentan, de manera que solamente pueden detallar las hipótesis y supuestos normativos legales para su debida aplicación, pero no pueden incluir nuevas disposiciones ni crear limitantes distintas a las previstas expresamente en la ley. (NOTIMEX.COM, REDACCIÓN; REFORMA, PORTADA, P. 1, HÉCTOR GUTIÉRREZ; EL UNIVERSAL, PORTADA Y NACIÓN, P. 1 Y 4, CARINA GARCÍA; LA JORNADA, POLÍTICA, P. 13, ALONSO URRUTIA; EXCÉLSIOR, PRIMERA, P. 10, AURORA ZEPEDA; MILENIO DIARIO, POLÍTICA, P. 14, CAROLINA RIVERA; LA CRÓNICA DE HOY, NACIONAL, P. 10, LUCIANO FRANCO; EL ECONOMISTA, PORTADA Y POLÍTICA Y SOCIEDAD, P. 1 Y 45, DORA VILLANUEVA; LA RAZÓN, MÉXICO, P. 3, REDACCIÓN; EL HERALDO DE MÉXICO, PORTADA Y EL PAÍS, P. 1 Y 5, NAYELI CORTÉS; REPORTE ÍNDIGO, PORTADA Y NACIONAL, P. 1 Y 4, IMELDA GARCÍA; EL SOL DE MÉXICO, PORTADA Y NACIONAL, P. 1 Y 6, ALEJANDRO SUÁREZ; CAPITAL MÉXICO, NACIONAL, P. 5, JULIO PÉREZ DE LEÓN; INTERNET: REFORMA.COM, EL NORTE.COM Y MURAL.COM, HÉCTOR GUTIÉRREZ; EL UNIVERSAL.COM, CARINA GARCÍA; EL FINANCIERO.COM, MAGALI JUÁREZ; LA JORNADA.COM, ALONSO URRUTIA; LA JORNADA DE AGUASCALIENTES.COM, EDILBERTO ALDÁN; MILENIO.COM, CAROLINA RIVERA; EXCÉLSIOR.COM, AURORA ZEPEDA; LA RAZÓN.COM, REDACCIÓN; ENFOQUE NOTICIAS.COM, REDACCIÓN Y SERGIO PERDOMO; MVS.COM, ERNESTINA ÁLVAREZ; ARISTEGUI NOTICIAS.COM, REDACCIÓN; ONCE NOTICIAS.COM, REDACCIÓN; POLÍTICO.MX, REDACCIÓN; EL INFORMADOR.COM, REDACCIÓN; REPORTE ÍNDIGO.COM, REDACCIÓN; EXPEDIENTE POLÍTICO.COM, REDACCIÓN; BI NOTICIAS.COM, DANIELA ROSALES MEDINA; NORESTE.COM, REDACCIÓN; XEU.COM, REDACCIÓN; LÍNEA DIRECTA.COM, REDACCIÓN; 20 MINUTOS.COM, REDACCIÓN; ZETA TIJUANA.COM, REDACCIÓN; PORTAL NOTICIAS.COM, REDACCIÓN; POR LOS PASILLOS.COM, REDACCIÓN; EL DIARIO.COM, REDACCIÓN; EL PÍPILA.COM, REDACCIÓN; OPTV.COM, EL UNIVERSAL; RRC.COM, REDACCIÓN; LA OPCIÓN.COM, REDACCIÓN; LÍDER.WEB, REDACCIÓN; SUTESUAEM.COM, GERARDO GARCÍA; TERCERA VÍA.COM, FRANCISCO TREJO; MERIDIANO COLIMA.COM, REDACCIÓN; YUCATÁN INFORMA.COM, REDACCIÓN)

## **PIDEN ASPIRANTES DEBATIR PRERROGATIVAS**

El financiamiento público a partidos políticos y la ley #SinVotoNoHayDinero son temas que deben ser discutidos por los candidatos presidenciales en las campañas de 2018, sugirió el presidente del Instituto Nacional Electoral (INE), Lorenzo Córdova Vianello. “En breve, los partidos y sus candidatos, así como los candidatos independientes, estarán recorriendo el país, haciendo campaña. Hay que aprovechar para que el tema de financiamiento de la política sea discutido públicamente”, planteó. Al participar en una reunión con representantes de comunidades indígenas de Puebla, el consejero presidente reiteró que, rumbo a los comicios de 2018, es imposible modificar la

**JUEVES 31 DE AGOSTO DE 2017**

ley en materia de prerrogativas a los partidos con registro, pues cualquier reforma requiere de mínimo 90 días antes del inicio de un proceso electoral. Reiteró también la propuesta para convocar a un foro, con especialistas mexicanos e internacionales, en donde discutan la relación de política y dinero. Antes de conocer la resolución del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación sobre el acuerdo de “piso parejo, Córdova Vianello sostuvo que se van a aplicar los lineamientos para preservar la equidad previo a las precampañas. Las reglas, dijo, son para todos los aspirantes, sin importar colores partidistas. (REFORMA, NACIONAL, P. 11, FRANCISCO RIVAS; EL SOL DE MÉXICO, NACIONAL, P. 6, ALEJANDRO SUÁREZ)

## **EL 2018 SE RESOLVERÁ EN TERCIOS, Y EL PRI TENDRÁ EL MAYOR: OCHOA REZA**

El presidente del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Enrique Ochoa Reza, afirmó que la elección presidencial de 2018 se resolverá en tercios, de acuerdo con los resultados de varios sondeos, “y si se suma la intención del voto con la de nuestros aliados, tenemos el tercio mayor”. Desde esa perspectiva, sostuvo que el próximo año el tricolor ganará la presidencia, las nueve gubernaturas en disputa y la jefatura de Gobierno de la Ciudad de México, así como la mayoría en las dos cámaras del Congreso. Ante los diputados federales del PRI, Ochoa Reza resaltó que antes del 8 de septiembre el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación deberá resolver la impugnación que presentó el tricolor contra las medidas adoptadas por el Instituto Nacional Electoral (INE), que limitan la difusión de mensajes de los aspirantes a cargos de elección popular. “El criterio del INE, que se conoce como ‘cancha pareja’, establece lineamientos sobre el comportamiento [de los aspirantes] en los estados, que en realidad son una cancha dispareja y el Tribunal Electoral le corregirá la plana al Instituto”, indicó. En entrevista posterior, manifestó que la impugnación del tricolor se interpuso porque se busca proteger la participación política plena, como está garantizado en la Constitución, “y por eso acudimos al Tribunal, para que corrija al INE”. (LA JORNADA, POLÍTICA, P. 8, ROBERTO GARDUÑO Y ENRIQUE MÉNDEZ)

## **INE REVISARÁ A FONDO RECURSOS DE MORENO VALLE PARA PROMOCIÓN: CÓRDOVA VIANELLO**

El Instituto Nacional Electoral (INE) hará una revisión exhaustiva de los recursos con los que el exgobernador de Puebla, Rafael Moreno Valle, se ha promovido a través de su libro autobiográfico La fuerza del cambio. Así lo aseguró el consejero presidente Lorenzo Córdova Vianello, quien señaló que la segunda revisión que lleva a cabo la autoridad electoral administrativa, por instrucciones del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), verificará el origen de los recursos que utiliza el aspirante presidencial panista. Recordó que, de acuerdo con los recursos interpuestos en contra del exmandatario poblano, “se trata de propaganda electoral disfrazada de anuncios literarios”, pues reclaman que a través de los anuncios del libro se difunde su imagen y los colores del Partido Acción Nacional, de cara a los comicios de 2018. Originalmente, la Sala Regional Especializada consideró que no había elementos para sancionar a Moreno Valle ni a la editorial Miguel Ángel Porrúa por la propaganda que se denunció en algunas entidades, como Campeche y Quintana Roo; sin embargo, la Sala Superior del TEPJF determinó que la primera revisión del caso no se llevó a cabo de forma exhaustiva, por lo que ordenó una nueva investigación que se encuentra en proceso. (EL FINANCIERO.COM, MAGALI JUÁREZ; LA JORNADA, POLÍTICA, P. 13, MÓNICA CAMACHO; INTERNET: DIARIO CAMBIO.COM, REDACCIÓN)

## **CONSOLIDAR SU POSICIÓN, RETO DE ANAYA**

El reto que tiene Ricardo Anaya es mantener a los legisladores de su partido en una misma postura y, para lograrlo, no se descarta que se apliquen sanciones a quienes tomen un camino distinto. Sin embargo, para evitar un

**JUEVES 31 DE AGOSTO DE 2017**

rompimiento peor, Anaya ha sido prudente y dice que espera no sancionar a nadie. “Confío en que no habrá necesidad de sancionar a ninguna senadora y a ningún senador, confío en que, como lo platicamos en la reunión plenaria, ésta ya era la posición, sigue siendo la posición y será la posición definitiva del grupo parlamentario del PAN en el Senado”, dijo Anaya, cuestionado sobre el tema. Aunque Anaya ha enfocado muchas de sus energías al juicio por la anulación de la elección en Coahuila, el endurecimiento de su postura coincidió con el hecho de que el presidente Enrique Peña Nieto recibiera a Miguel Riquelme, el priista gobernador electo de esa entidad —título otorgado por las autoridades electorales de ese estado. Si el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación decide no anular la elección y valida el triunfo de Riquelme, Anaya perderá fuerza al interior del PAN. (REPORTE ÍNDIGO, REPORTE, P.19, REDACCIÓN)

## **ENTIDADES FEDERATIVAS**

### **CIUDAD DE MÉXICO**

#### **MORENA Y MONREAL CHOCAN POR CANDIDATURA**

El jefe delegacional en Cuauhtémoc, Ricardo Monreal, y Morena se confrontaron abiertamente por los resultados de la encuesta para definir al virtual candidato a la jefatura de Gobierno de la Ciudad de México. Este miércoles por la tarde, el zacatecano pidió la realización de una nueva encuesta con “dos de espejo”, a lo que la dirigencia nacional del partido respondió que no es posible. Al respecto, la delegada en Tlalpan, Claudia Sheinbaum Pardo, demandó al zacatecano “aceptar los resultados sin chantaje”. En tanto, el PVEM en la capital ofreció a Monreal abandonar este partido sólo o en coalición rumbo a 2018. Asimismo, el coordinador del PRI en la Asamblea Legislativa, Israel Betanzos, aceptó que en su partido no está descartada la invitación a Monreal, sobre todo después de que el tricolor abrió la posibilidad de elegir candidatos externos. (EL UNIVERSAL, METRÓPOLI, P. 1, DIANA VILLAVICENCIO; MILENIO DIARIO, PORTADA Y CIUDAD Y ESTADOS, P. 1 Y 16, CINTHYA STETTIN Y JORGA ALMAZÁN)

### **MORELOS**

#### **ASESINAN EN MORELOS A SECRETARIO DE ALCALDE DE MAZATEPEC**

El homicidio de Daniel Santos Roldán, secretario particular de Jorge Toledo Bustamante, edil de Mazatepec, Morelos, causó pánico entre los trabajadores del ayuntamiento, quienes no se presentaron a laborar, por lo que las oficinas gubernamentales fueron cerradas. Santos Roldán fue asesinado la mañana del miércoles, minutos antes de las 8:00 horas, frente a la Escuela de Estudios Superiores de Mazatepec, sobre la calle Calvario de la colonia Linda Vista, cuando salía de su domicilio y se disponía a abordar su vehículo. Hace dos semanas, el alcalde fue expuesto en un video en el que presuntos sicarios enviados por “el Carrete” le exigen el pago de cinco millones de pesos y ante la negativa del munícipe, lo obligan a hincarse y lo amenazan con matarlo. Finalmente, Toledo es obligado a aceptar la extorsión y lo liberan. (EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 20, JUSTINO MIRANDA)

JUEVES 31 DE AGOSTO DE 2017

## INFORMACIÓN RELEVANTE

### **PEÑA NIETO DEFINE PERFIL DE CANDIDATO DEL PRI A 2018; RESPETA A LÓPEZ OBRADOR, NO CREE EN SU PROYECTO**

El presidente de México, Enrique Peña Nieto, delineó el perfil del candidato del PRI a la Presidencia de la República. En entrevista para El Universal, el presidente dijo que son dos los atributos más importantes de la persona que buscará que su partido retenga la titularidad del Poder Ejecutivo: tener una visión clara de México y trayectoria limpia. En vísperas de su V Informe de Gobierno, Peña Nieto no rehuyó a ningún tema. Habló de la sucesión presidencial e hizo diagnóstico crítico de su partido. “El PRI ha sido un partido que ha aportado mucho al desarrollo de nuestro país y de nuestra sociedad; lamentablemente ha habido yerros, ha habido fallas y ha habido actores que con su conducta han manchado la imagen y prestigio del partido”, refirió. Por separado, en entrevista para Excélsior, Peña Nieto dijo compartir la preocupación de que México se pueda parecer a lo que hoy es Venezuela. Asimismo, el mandatario aceptó “hablar por primera vez” de Andrés Manuel López Obrador, aspirante de Morena a la Presidencia de la República en 2018. “Déjame decirte algo sobre alguien a quien no conozco en lo personal. He venido recogiendo sus discursos, los de antes y los de ahora. Tengo respeto para su persona, pero no comparto el proyecto que postula, que es muy distinto al nuestro”, expuso. (EL UNIVERSAL, PORTADA Y NACIÓN, P. 1 Y 8-9, DAVID APONTE; EXCÉLSIOR, PORTADA Y PRIMERA, P. 1 Y 12-13, CIRO GÓMEZ LEYVA)

### **AL ALZA, HOMICIDIOS DEL FUERO COMÚN: PEÑA NIETO**

El presidente de México, Enrique Peña Nieto, expresó que en este sexenio la política de combate a la delincuencia y al crimen ha sido de la mayor prioridad para responder a los retos que plantea ese fenómeno, pero “hay que reconocer que el diseño institucional vigente de descentralización de las labores de seguridad ha sido rebasado por los desafíos del siglo XXI”. En el mensaje de clausura de la 42 Sesión del Consejo Nacional de Seguridad Pública, el mandatario federal se refirió una vez más a las débiles corporaciones locales de seguridad pública y apremió al Congreso a la aprobación de su iniciativa de Mando Único policial, enviada desde 2014 al Poder Legislativo para transformar mil 800 cuerpos policiacos en 32 policías estatales. En tanto, la opinión pública está interesada en que el presidente Peña Nieto abunde en su mensaje del V Informe de Gobierno sobre todo en las causas del repunte de la inseguridad pública y en torno de la educación. Desde luego, el combate a la corrupción, el tema económico y, en particular, lo relativo al alza en el precio de la gasolina también son aspectos de atención de la población alrededor del informe. Prevalece el pesimismo sobre lo realizado en la mayoría de las áreas de política pública, aunque en temas como la construcción de infraestructura de comunicaciones y el turismo se percibe un saldo positivo, según se observa en la más reciente encuesta telefónica nacional BGC-Excélsior. (LA JORNADA, PORTADA Y POLÍTICA, P. 1 Y 4, ROSA ELVIRA VARGAS)

### **GONZÁLEZ GUAJARDO DENUNCIA PRESIONES Y ESPIONAJE**

Mexicanos contra la Corrupción y la Impunidad, que preside Claudio X. González Guajardo, aseguró que, junto con otras organizaciones y medios, ha enfrentado situaciones hostiles por parte de las autoridades. “La presión, las amenazas veladas, el espionaje, el acoso fiscal e inclusive la violencia se han extendido y amenazan el derecho de los ciudadanos y periodistas a la libre expresión”, expuso la asociación en un comunicado. The New York Times reveló ayer que, durante una reunión el 11 de mayo, el presidente de México, Enrique Peña Nieto, pidió a Claudio X. González Laporte —entonces presidente del Consejo Mexicano de Negocios— que su hijo dejara de ser tan

**JUEVES 31 DE AGOSTO DE 2017**

crítico con el gobierno en temas de corrupción. Además, el diario dio a conocer que González Guajardo ha sido blanco de intentos de espionaje gubernamental y que algunas de las organizaciones en las que participa enfrentan auditorías fiscales. Al respecto, la Presidencia de la República negó que el presidente Enrique Peña Nieto pidiera al empresario Claudio X, González Laporte que su hijo, Claudio X. González Guajardo, dejara de ser tan crítico de su gobierno y afirmó que respeta los señalamientos de la sociedad. “El presidente ha sido siempre respetuoso de la crítica que se expresa todos los días, por cualquier medio y por múltiples sectores de la sociedad”, indicó el vocero Eduardo Sánchez en un comunicado. (REFORMA, PORTADA Y NACIONAL, P. 1 Y 4, STAFF)

## **REVIRA VIDEGARAY A AMAGO DE TRUMP**

México no seguirá renegociando el Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN) si el presidente de Estados Unidos, Donald Trump, cumple su amenaza de iniciar el proceso de salida del Tratado como forma de presión hacia México y Canadá. “No”, contestó el titular de la Secretaría de Relaciones Exteriores, Luis Videgaray, ante la pregunta de si el país estaba dispuesto a continuar en la mesa de diálogo si Trump invocaba el artículo 2205 del acuerdo trilateral para terminarlo. Una salida de Estados Unidos del TLCAN le costaría dos puntos porcentuales del Producto Interno Bruto a México en el primer año, y otros cuatro en el siguiente año, según Jaime Reusche, vicepresidente y director senior de crédito de Moody s Investors Services. Adicionalmente, el futuro de la perspectiva de la calificación del soberano de México, actualmente de A3 con perspectiva negativa, depende de lo que ocurra con el TLCAN, expuso el ejecutivo en el marco de la 18 Conferencia Anual de Moody s en México. (REFORMA, PORTADA, P. 1, JOSÉ DÍAZ BRISEÑO; EL FINANCIERO, ECONOMÍA, P. 6, LETICIA HERNÁNDEZ)

## **PIDE ANAYA RÉPLICA A EL UNIVERSAL; DOY LA CARA, NO ESCONDO NADA: REVIRA LÍDER PANISTA A OSORIO CHONG**

El PAN anunció el inicio de un proceso legal para que El Universal le otorgue el derecho de réplica, tras lo publicado en ese diario el pasado 23 de agosto, sobre el aumento del patrimonio de la familia política de Ricardo Anaya, presidente del partido. En un comunicado expresó que a través de su coordinador jurídico, Eduardo Aguilar, entregó el llamado “escrito de réplica y rectificación sobre información”, con lo que busca “hacer efectivo su derecho consagrado en la Constitución”. En tanto, Anaya dijo al secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, que él sí da la cara, luego de que éste declaró que el panista debe explicar su situación económica y la de su familia política, en lugar de buscar culpables. Por su parte, gobernadores de extracción panista rechazaron que su partido le haya declarado la guerra a las instituciones, como lo ha dicho Anaya. El líder panista se reunió en privado con los gobernadores de su partido en el Club de Banqueros. Previamente, habían participado en el Consejo Nacional de Seguridad Pública, encabezado por el presidente Enrique Peña Nieto, en Palacio Nacional. Por otra parte, el expresidente del PAN, Gustavo Madero, dijo que el senador Javier Lozano no representa a su partido. Es un “bato” que está trabajando con una agenda muy particular y en contra de Acción Nacional. (EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 4, SUZZETE ALCÁNTARA, MISRAEL ZAVALA Y REDACCIÓN; LA JORNADA, POLÍTICA, P. 10, GEORGINA SALDIERNA)

## **SE ESTANCA INDAGATORIA POR PEGASUS**

La investigación que realiza la Procuraduría General de la República por el presunto espionaje a través del software Pegasus a activistas y periodistas se encuentra estancada. Fuentes cercanas a la indagatoria aseguraron

**JUEVES 31 DE AGOSTO DE 2017**

que la Fiscalía Especial para la Atención de Delitos Cometidos contra de la Libertad de Expresión no ha solicitado a ninguna autoridad los contratos suscritos con la empresa fabricante del spyware, la israelí NSO Group, o con sus intermediarios. (REFORMA, NACIONAL, P. 4, CÉSAR MARTÍNEZ)

## **MORENO VALLE DESCONOCE ACUSACIONES POR ESPIONAJE**

El exgobernador de Puebla, Rafael Moreno Valle, desconoció a las personas que lo acusan de haber realizado espionaje a funcionarios públicos, entre ellos el presidente Enrique Peña Nieto y el secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, así como al presidente del PAN, Ricardo Anaya. Afirmó que quienes lo señalan “nunca trabajaron para su administración”, y que aquellos que presentaron grabaciones ilícitas ante los medios de comunicación, “son delincuentes confesos” que participaron en actos ilegales y que deberían ser detenidos por la autoridad. (EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 10, SUZZETE ALCÁNTARA)

## **OSORIO CHONG PIDE APROBAR LA LEY DE SEGURIDAD INTERIOR**

El titular de la Secretaría de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, pidió a los senadores del PRI aprobar la Ley de Seguridad Interior y advirtió que no debe permitirse que se condicione esa legislación a la aprobación de la ley de mando mixto policiaco, que no ha logrado consenso. En referencia al PAN, que ha expresado esa condición, Osorio Chong dijo que a quienes sostienen esa posición —“de si no me dan esta ley, no les doy otra”— les respondan que no están incumpliendo al gobierno o al PRI al no dictaminar la Ley de Seguridad Interior, sino que “le están fallando al pueblo de México”. Mientras tanto, la antropóloga social Elena Azaola advirtió que de ser aprobada, la iniciativa de Ley de Seguridad Interior podría resultar paliativa y riesgosa. (LA JORNADA, PORTADA Y POLÍTICA, P. 1 Y 7, ANDREA BECERRIL Y VÍCTOR BALLINAS; REFORMA, NACIONAL, P. 2, ANTONIO BARANDA Y ROLANDO HERRERA)

## **PRIISTAS BUSCAN DAR MADRUGUETE**

El PRI en el Senado de la República fijó como una de sus prioridades legislativas para el próximo periodo de sesiones la expedición de la Ley de la Fiscalía General de la República. Dicha minuta ya fue avalada por la Cámara de Diputados y para aprobarla en el Cámara alta sólo requeriría el voto de los 55 legisladores priistas, de los siete del PVEM y de tres panistas. El tema quedaría aprobado por una mayoría simple de 65 votos. (REFORMA, NACIONAL, P. 10, CLAUDIA GUERRERO)

## **LLAMAN AL PRI A CUIDAR REFORMAS**

Presidenciables del PRI afirmaron que su partido ganará la elección de 2018 para garantizar la continuidad de las reformas impulsadas durante la administración de Enrique Peña Nieto. Ante la bancada priista, tres secretarios de Estado exigieron lealtad al presidente Peña Nieto, pidieron defender las reformas aprobadas y alertaron sobre lo que está en juego el próximo año. El titular de Educación, Aurelio Nuño, alertó a los senadores que la disyuntiva en 2018 está entre la consolidación de las reformas o caminar hacia una crisis como la que vive Venezuela. Minutos después, Miguel Ángel Osorio Chong, secretario de Gobernación, descalificó a quienes condicionan reformas, pero también a quienes ofrecen soluciones fáciles y demagógicas. Por su parte, el secretario de Salud, José Narro, aseguró que el tricolor está en condiciones de mantener el poder. Posteriormente, en entrevistado televisiva,

**JUEVES 31 DE AGOSTO DE 2017**

Narro admitió que es posible que contienda por la Presidencia de la República, pero desconoce qué tan probable es, pues esa decisión se tendrá que tomar en los próximos meses. (REFORMA, NACIONAL, P. 10, CLAUDIA GUERRERO; EL FINANCIERO, PORTADA Y NACIONAL, P. 1 Y 45, REDACCIÓN)

## **DIPUTADOS DEL PRD DEFINEN SU AGENDA**

El grupo parlamentario del PRD en la Cámara de Diputados delineó sus prioridades para el próximo periodo ordinario de sesiones, entre las que destacan aprobar la minuta de desaparición forzada, eliminar la Comisión Nacional de los Salarios Mínimos, y el rechazo a apoyar una contrarreforma en materia de justicia. El presidente de la bancada en San Lázaro, Francisco Martínez Neri, comentó que es indispensable frenar la violencia de género por causas políticas. También decidieron rechazar la aprobación de la Ley de Seguridad Interior, para no avalar así la permanencia de las Fuerzas Armadas en las calles. Sobre el paquete económico para el próximo año, el sol azteca dijo que se requiere un replanteamiento de los ingresos públicos que alivie la carga de las clases medias y populares, propiciando que las empresas y las personas físicas con mayor capacidad contributiva realicen aportaciones acordes a sus ingresos. (EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 6, HORACIO JIMÉNEZ)

## **PADIERNA Y BEJARANO ANALIZAN DEJAR AL PRD**

La coordinadora del PRD en el Senado, Dolores Padierna, informó que analiza dejar las filas del sol azteca si el próximo domingo el partido avala una alianza electoral con el PAN rumbo a los comicios de 2018. En entrevista, explicó que el próximo sábado tomarán la decisión durante una convención de delegados del Movimiento Nacional por la Esperanza, que encabeza la propia Padierna y René Bejarano, también líder de la corriente perredista Izquierda Democrática Nacional. Padierna acusó que el próximo domingo en el Consejo Nacional del PRD, las corrientes perredistas y la presidenta Alejandra Barrales avalarán un documento el cual, presume, es para formalizar una alianza electoral con Acción Nacional en 2018. (EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 11, ALBERTO MORALES)

## **LÓPEZ OBRADOR CONVOCA A FIRMAR EL ACUERDO DE UNIDAD NACIONAL**

Andrés Manuel López Obrador convocó a militantes y simpatizantes de Morena, así como a ciudadanos en general, a congregarse el próximo domingo 3 de septiembre, a las 11:00 horas, en el Monumento a la Revolución, en la Ciudad de México, para la firma del Acuerdo de Unidad Nacional. En entrevista que concedió en Tecate, Baja California, el dirigente de Morena detalló que participarán organizaciones sociales, ciudadanas, dirigentes de otros partidos y legisladores. "Se está logrando un buen acuerdo de unidad con un objetivo superior para transformar al país, no para obtener cargos", refirió. Al inicio de su intervención en la asamblea informativa de Tecate, López Obrador sostuvo que regresó a territorio nacional, porque el martes estuvo con los paisanos migrantes en Los Ángeles, California, y expresó una vez más su apoyo con los mexicanos que por necesidad abandonaron el país, ahora son acosados, maltratados con una campaña homofóbica racial en Estados Unidos, sin que el gobierno mexicano los proteja. (LA JORNADA, POLÍTICA, P. 12, REDACCIÓN)

## **MOODY S VE CHOQUE BREVE SI GANA LÓPEZ OBRADOR ELECCIÓN DE 2018**

Una eventual victoria del líder de Morena, Andrés Manuel López Obrador, en las elecciones presidenciales de 2018 generaría un choque brutal en los mercados de manera temporal y de corto plazo, dijo el analista para México de la

**JUEVES 31 DE AGOSTO DE 2017**

calificadora Moody's, Jorge Reusche. Durante la 18 conferencia anual de la agencia, el especialista refirió que hay nerviosismo en los mercados en Estados Unidos ante una eventual victoria de López Obrador y, de presentarse dicho escenario, se provocaría pánico de inicio, lo cual no necesariamente representaría una baja en la calificación de México. (EL UNIVERSAL, CARTERA, P. 5, ANTONIO HERNÁNDEZ)

## **CRECE EN SEXENIO NÚMERO DE POBRES**

Pese a que la pobreza en México se redujo 3.5% entre 2014 y 2016, según la última medición del Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social (Coneval), el número absoluto de habitantes en esa condición es mayor en 2016 que en 2012, cuando asumió el cargo el presidente Enrique Peña Nieto. De acuerdo con el informe "Evolución de la pobreza 2010-2016" que presentó el Coneval, el año pasado había 53.4 millones de personas en dicha situación contra 53.3 millones en 2012. (REFORMA, NACIONAL, P. 6, SILVIA GARDUÑO)

## **BANXICO ROMPERÁ ESPINAZO A LA INFLACIÓN: CARSTENS**

Al anunciar que mejoraron el pronóstico de crecimiento para lo que queda de este año y el que viene, periodo en el que no entregarán remanente de operación, el gobernador del Banco de México (Banxico), Agustín Carstens, declaró que los mercados deben tener claro que el instituto central le romperá el espinazo a la inflación para llevarla a la meta establecida. "El banco central está decidido a romperle el espinazo a la inflación y traerla a 3%, ¿por qué? Eso es lo mejor para los mercados y para la economía en el mediano y largo plazos", afirmó durante la presentación del Informe Trimestral abril-junio. (EL UNIVERSAL, CARTERA, P. 1, LEONOR FLORES)

## **GÉNEROS DE OPINIÓN**

### **EL SEMÁFORO**

El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación echó para abajo los lineamientos de "cancha pareja" que había aprobado el INE, al determinar que rebasó sus facultades. De este modo, los aspirantes a cargos de elección popular podrán promocionarse en espectaculares, redes sociales, cines, entre otros, pero no en spots de medios electrónicos. (EL FINANCIERO, OPINIÓN, P. 2, REDACCIÓN)

### **EN PRIVADO/ MENSAJE/ JOAQUÍN LÓPEZ-DÓRIGA**

Cuando más se endurecía Ricardo Anaya declarando la guerra al PRI, recibió un mensaje: el presidente Peña Nieto recibió en Los Pinos al gobernador electo de Coahuila, Miguel Riquelme, lo que impugna en el Tribunal Electoral. También se publicó la foto de la visita al secretario de Gobernación. (MILENIO DIARIO, OPINIÓN, P. 3, JOAQUÍN LÓPEZ-DÓRIGA)

### **SERPIENTES Y ESCALERAS/ ¿QUIÉN ES TRAIADOR EN EL PAN?/ SALVADOR GARCÍA SOTO**

El 3 de marzo de 2015, la desaparición de 43 normalistas de Ayotzinapa (septiembre de 2014) le costó el cargo a Jesús Murillo y el Senado votó la ratificación de Arely Gómez como nueva titular de la PGR. Se congelaba así el pase automático y la Fiscalía General, de la que no se volvería a hablar hasta octubre de 2016, cuando Arely Gómez era destituida por Peña y éste proponía a Raúl Cervantes Andrade como procurador. La ratificación de Cervantes

**JUEVES 31 DE AGOSTO DE 2017**

Andrade fue “unánime”, con el voto y aplausos de los senadores del PAN. Anaya ya era el presidente del partido y apoyó el nombramiento con el que el procurador quedaba habilitado para ser fiscal general de la República. PRI, PAN y PRD negociaron repartirse los magistrados del Tribunal Electoral federal entre los tres y ampliarles la gestión, a cambio de aprobar la Ley de la Fiscalía y dar el “pase automático” a Cervantes Andrade. (EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 12, SALVADOR GARCÍA SOTO)

## **PEÑA NIETO NO VA A INFORMAR ESTO/ CARLOS ELIZONDO MAYER-SERRA**

El día de mañana el presidente Peña Nieto nos informará sobre el estado de la nación. Sin embargo, la atención de su público más pendiente, sus correligionarios priistas, no estará en lo logrado el pasado año, les importa el destape de su candidato a la presidencia y sus posibilidades de triunfo en 2018. Peña Nieto llegó a la presidencia gracias a un plan. Apoyado en el peso poblacional y presupuestal del Estado de México, tejió una red de alianzas con sus colegas gobernadores, varios de ellos hoy presos o prófugos. Hace seis años Peña Nieto tenía una mejor posición en las encuestas que López Obrador hoy. Ahora Peña Nieto tiene un plan de salida. Ganar la elección presidencial. De esto nada nos va a informar. Sin embargo, buena parte de su energía ha estado y estará en qué hacer para poder dejar a su sucesor. Su plan parece comprender las siguientes partes. Primero, controlar la selección del candidato de su partido. Tras la exitosa asamblea del PRI, la decisión será suya. [...] Sexto, tener órganos electorales, por decirlo suavemente, tolerantes. Les funcionó bien en las elecciones del Estado de México. Por ello, la Presidencia, al igual que decenas de otros actores, han impugnado las reglas de piso parejo propuestas por el INE ante el Tribunal Electoral, donde hay un buen número de magistrados que ya han mostrado “comprensión” a los problemas del PRI en el pasado. (EXCÉLSIOR, OPINIÓN, P. 18, CARLOS ELIZONDO MAYER-SERRA)

## **LA GUERRA POR EL #FISCALCARNAL/ FERNANDO BELAUNZARÁN**

La reacción confirma los temores. El PRI-gobierno insiste en mantener a Raúl Cervantes en la procuración de justicia por nueve años, al frente de la Fiscalía que está por nacer, dejando en claro que es una prioridad innegociable. Pareciera que les va la vida en ello y quizá tengan razón; pero eso es precisamente lo que hace inviable la continuidad del actual procurador, pues de lo que se trata es de combatir la impunidad, no de garantizarla para el actual grupo gobernante. [...] El régimen de corrupción se sostiene por la impunidad, de ahí que descarrilar al “fiscal carnal” sea un golpe mayor para quienes apuestan a perpetuarlo. La disputa por la nación no espera a las urnas del próximo año y la batalla por la autonomía de la Fiscalía se vislumbra decisiva. El gobierno se olvidó de que la venganza es “un plato que se come frío” y no ocultó sus huellas en la guerra sucia que emprendió contra Ricardo Anaya en un medio nacional ni cuidó las formas al usar la anulación de las elecciones de Coahuila como moneda de cambio para chantajear al panismo, comprometiendo además la credibilidad del TEPJF en vísperas de la elección presidencial. La torpeza es síntoma de desesperación; será preámbulo de su derrota electoral. (EL HERALDO DE MÉXICO, EDITORIAL, P. 12, FERNANDO BELAUNZARÁN)

## **GOYAS A NARRO EN EL SENADO/ TRANSPARENCIA/ JESÚS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR**

En Sinaloa, la transparencia sigue siendo uno de los temas de mayor interés para el gobernador Quirino Ordaz y la presidenta de la Comisión Estatal para el Acceso a la Información Pública, Rosy Lizárraga Félix. Muestra de ello es que este jueves, con la presencia del titular del Inai, Francisco Javier Acuña, y durante 2 días, se desarrollará la Reunión Nacional de Comisionados de Transparencia, que lleva el nombre de “Justicia Abierta con sentencias



Instituto Electoral del  
Estado de Querétaro

# Resumen de información nacional

---

**JUEVES 31 DE AGOSTO DE 2017**

claras”. Al respecto, Lizárraga Félix precisó: “Se trata de que los criterios que se establezcan en los órganos de transparencia locales sean tomados en cuenta por el Inai y lograr una retroalimentación de lo estatal a lo federal”. Anunció que este jueves se impartirá la conferencia magistral “Sentencias claras con lenguaje ciudadano”, a cargo del magistrado de la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, Reyes Rodríguez Mondragón. Estaremos atentos. (IMPACTO EL DIARIO, NACIONAL, P. 11, JESÚS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR)